
 

1年生担任  

数日前の寒さが嘘のように遠足日和になった12月8日（金）。元気いっぱいの１年生 

は代々木公園でたくさんの落ち葉と親しみました。日々下校時に正門前の色づいていく 

イチョウの木を見上げては、落ちた葉を拾って花束に見立てている等、練習は完璧だっ 

た１年生。当日もお気に入りの落ち葉を拾っては友だちと見せ合い、その後、思い思いの 

遊びでも盛り上がりました。高いお山を作ってジャンプ！落ち葉のお布団で寝よう！等 

と、すっかり落ち葉と仲良しになって、半日を過ごすことができました。後日、葉っぱ 

のお土産で「しおり」を作り、その他にもリース、おもちゃ、王冠等を自由に制作し、 

校内でも季節遊びを満喫しました。 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

1年生 生活科校外学習 落ち葉ひろい 

3B 児童              3A 児童 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5A 児童 

 

 

 

 

    

 

 

 

                   

 

 

   

NO.10 

東 京 女学 館小 学 校 

令和5年12月22日 

すずかけ 華道 11/８～12/４ 

すずかけ担当 教諭 
今年度も「すずかけ華道」の授業を草月流の A 先生と B 先生のご指導の

下、実施いたしました。1 年生はペットボトルで作った花器に、2 年生は図
工の時間に制作した焼き物の花器に、3～6 年生は水盤に、それぞれ 3 種類
の花材をいけました。1～4 年生までは華道の心構えや基本を学び、5・6 年
生は「自由花」に挑戦しました。 
どの学年も真剣に取り組み、低学年の授業では花材とよく向き合ってお花

をいける楽しさを感じている姿が見られました。また、高学年の授業では、
ハサミの音しか聞こえないほど静かな空間で集中して取り組む姿が見られ
ました。最終日は、6年生が小学校生活最後の作品を展示し、校内が一気に
華やぎました。のびやかで個性あふれる美しい作品と、その隣に添えられた
「夢」「希望」「未来」「思い出」などのお題から、それぞれの作品に込められ
た、様々な思いを感じることができました。 
今回もたくさんの保護者の方々にボランティアとしてお手伝いいただき

ました。この場をお借りしてお礼を申し上げます。本当にありがとうござい
ました。 

 

 １A 児童 

いろいろなしゅるいのおちばがたくさんあって、びっく

りしました。わたしはいちょうやもみじをひろいました。

しおりにするのがたのしみです。とても、もみじの木がき

れいでした。またいきたいです。 

１A 児童 

一ばんたのしかったのは、おちばのおふとんでねている

ときです。おちばのおふとんは、ふわふわで気もちよかった

です。出てきたら、からだ中におちばがついていました。 

 

                  

総括部長  

 高田川部屋の力士の方々をお迎えして、4年ぶりに餅つ 

き大会を実施することができました。児童は、初めて見る 

お相撲さんに大喜びし、杵を振り下ろすのに合わせて、 

「よいしょ、よいしょ。」と大きな声をかけていました。 

あっという間につき上がったお餅を見て、「美味しそう。 

早く食べたい。」と口々に言っていました。つきたての 

お餅にお好みの物を付けて食べると、「こんなにおいしい 

お餅、食べたことがない。」と、大興奮でした。 

 このお餅のように、いろいろなことに粘り強く取り組んで 

ほしいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

もちつき大会 12月15日（金） 

１Ｂ 児童 

いちょうやもみじがおちていました。はじめはもみじを

見つけられませんでしたが、よく見たら見つけられてうれ

しかったです。ぎんなんがありすぎて、まるで「ぎんなんラ

ンド」でした。 

１Ｂ 児童 

おちばをあつめて、大きなお山をつくりました。ジャンプ

してのったら、おちばのざぶとんみたいにふわふわしてい

て気もちよかったです。でも、すこしおしりがぬれました。 

 

４Ａ 児童 
今日はとても迫力のあるお相撲さんに、入学して初めての

お餅つきを見せていただきました。お相撲さんを見るのもお
餅つきを見るのも初めてで、ワクワクしました。お店で買う
お餅とは違って、あたたかく、とっても柔らかかったです。
お相撲さんは、あんなに重そうな杵を何度も上げたり振り下
ろしたりして大変だったと思います。ありがたいなと思いま
した。協力してくださった先生方、お相撲さん、給食の先
生、ありがとうございました。来年も楽しみにしています。 

 
４Ｂ 児童 

１～４年生にとっては初めてのもちつき大会でした。私た
ち４年生もどのようにお相撲さんを応援するのかわからなか
ったくらいです。お餅つきを待っている間、少しの間お餅に
ついてNHK for Schoolを見て、クラスみんなで予習しま
した。お餅は他の国では、お米の収穫を祝っていただく食べ
物がだとわかりました。低学年昇降口に呼ばれた時はドキド
キワクワクで気持ちがいっぱいでした。お餅つきが始まる
と、クラスのみんなで息を合わせて「よいしょ」とお相撲さ
んにエールを送りました。 
熱々のお餅が出来上がると、 
みんなで美味しくいただきま 
した。チェコ大使館の方も来て 
くださり、楽しくお話もしまし 
た。お餅は心がこもった味が 
しました。来年も楽しみに 
待っています。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

６Ａ 児童 
6 年生は一人ずつお餅をつきました。杵がとても

重くてびっくりしました。頑張って重い杵を持ち、
お餅をつくと、楽しくてもっとつきたくなりました。
私達がついている時は「ペッタンペッタン」と軽い
音でしたが、お相撲さんがつくと「ドンドン」とい
う強い音と地響きがすごくて驚きました。小学校最
後にお餅つきができてよかったです。 

６Ｂ 児童 
今日は４年ぶりのお餅つき大会でした。おもちつ

き大会があると知った時は、胸がワクワクしてドキ
ドキが止まりませんでした。学校に来ると、もち米
のいい香りが６年生のろうかまでただよっていまし
た。いざ、おもちをつくと思ったより難しかったで
す。また機会があればおもちをついてみたいです。 
 

2A 児童                 2B 児童 

児童のすずかけノートの感想をご紹介いたします 

 



班ごとに下記の献立を調理し、給食時に食べました。 

実習の献立：根菜のきんぴら・野菜のベーコン巻き・芋きんと

ん・紅白かまぼこの飾り切り      （家庭科教諭） 

A組 児童 

私が担当したのは、芋きんとんのサツマイモの皮むきです。う

まくむけるか心配でしたが、思っていたよりも上手にできまし

た。そしたら時間が余ったので、ベーコン巻きを炒めるのを手伝

いました。みんなで協力することで、早く終わらせることができ

ました。給食で食べているときに「〇〇ちゃん、炒め加減、とて

も上手だね」と言ってくれて、とてもうれしかったです。 

B組 児童 

今回の調理実習はコロナ前に戻して、班で行いました。私

は、根菜のきんぴらと紅白かまぼこの飾り切りを主に作りまし

た。根菜のきんぴらは、●●さんと協力して根菜をそれぞれの

大きさに切り、調味料で味を調和させることができました。一

つ一つの食材が柔らかくて、すごく美味しく感じました。家で

も今日の料理を作ってみたくなったし、家族にも食べてほしく

なりました。 

 

 

 

                    音楽科教諭 

「うたの歌」と「ホワイトナイト」を歌いました。 

「うたの歌」は歌をとどけたい人の顔を思いうかべながら

歌い、最後は、まだ会ったことのない人や行ったことがない

場所にも気持ちがとどくように心をこめて歌いました。 

「ホワイトナイト」は、いつの日か世界中が笑顔であふれま

すようにと、一人ひとりが願いを込めて歌いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京女学館小学校ホームページ https://tjk.jp/p/ 

冬休みの生活について 

次のことに気をつけて充実した冬休みを送りましょう。 

1.規則正しい生活をする。 

2.交通ルールを守る。 

3.危険な遊びをしない。 

4.無駄遣いをしない。 

5.不審者や不審な電話、訪問者に気をつける。 

6．学校のタブレットを学習以外に使用しない。 

☆家の約束を決めて、楽しく安全に過ごしましょう。 

 

６Ｂ 児童 

私たち剣道クラブは 3年ぶりに三校交流試合を行いました。対戦

校は立教小学校と聖学院小学校です。新型コロナウイルスの影響で

なかなかクラブが出来ず、1対 1での試合の練習がきちんとできる

ようになったのは 6年生からでした。交流試合をやると聞いたとき

は不安でいっぱいになり、今から練習して間に合うのか、とても心

配になりましたが、試合当日は、みんな万全の状態で試合をするこ

とができました。私は 5回対戦して、勝利 3回、1回引き分け、1回

負けてしまいました。相手が強かったこともあって、一本を取った

時はとても気持ちよかったです。他校のみなさんの戦い方を見てい

ると、どのように攻めているのか、何の技で一本を取っているの

か、足さばきなど学ぶことがたくさんありました。たくさんの気づ

きがある実りの多い試合で、とてもいい経験になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

音楽クラブ担当教諭 

 

成城学園澤柳記念講堂で開催された第37回東初協音楽祭 

「さあはじめよう」に出演しました。私学の小学校12校が 

参加し、合奏や合唱、ブラスバンドやオーケストラに和太鼓 

と様々な演奏がありました。 

東京女学館小学校の音楽クラブは、「ピタゴラスイッチ」 

と映画『アナと雪の女王』より「生まれてはじめて」の２曲を演奏しました。 

「ピタゴラスイッチ」はソプラノリコーダーの他にアルトリコーダー、テナーリコーダー、バ

スリコーダーも加わり、はじめは指づかいを覚えて音を鳴らすことも大変でしたが、本番では、

息の合った演奏に、大きな拍手をいただくことができました。2 曲目の「生まれてはじめて」

は、休み時間も毎日のように音楽室に来て練習していた曲です。その成果を出すことができ、

演奏している子どもたちと、客席の皆さんが一つになり、音が生きていると感じることができ

たすばらしい時間でした。お家の方も心温まる応援とご協力をありがとうございました。 

担当教諭 

中学1年生から高校3年生の有志が加盟している「アンネのバラ委員会」は、ホロコーストの犠牲と

なったアンネ・フランクにちなむバラを育てることで、平和・人権について考える集まりです。このバ

ラは1972年にアンネの父親のオットー・フランクから日本に贈られ、女学館には卒業生によって届け

られたものです。 

小学校では、児童委員が代表として、水やりや花柄摘みなどの 

お手伝いを通して活動に参加させていただいています。毎週水曜日 

の朝、中高のお姉さま方と和やかに語り合いながらたくさんのことを 

学ぶ、短いけれど充実した時間となっています。 

５A 児童委員２名 

 初めてアンネのバラに水やりをした時、館長先生が「病気になることがあるので、バラの葉には水を

かけないほうか良いです。」とおっしゃいました。他にも、「水やりは30秒数える間くらいが適量」な

ど、知らなかったたくさんの知識や工夫を館長先生やお姉さま方から教わりました。児童委員にならな

くては出来なかった貴重な経験だなと思います。日々の花の水やりにも生かしていきたいです。 

５B 児童委員２名 

 館長先生や中高のお姉さま方と一緒の活動なので、最初はとても緊張しました。 

でも優しく教えていただいたので安心できましたし、楽しかったです。女学館でこれまで大切に受け継

がれてきた貴重なアンネのバラ。いつまでも元気できれいな花を咲かせてほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンネのバラのお世話  

剣道クラブ 三校交流試合 11月23日(木) 

小中高合同 アンネのバラのお世話 

音楽クラブ 東初協音楽祭  11月 26日(日) 

覚えていますか？ 

冬休みの「はひふへほ」 

は＝早寝早起き 

ひ＝火遊びしない 

ふ＝不審者注意 

へ＝勉強します 

ほ＝ほこりをはらう 

 
 

チームメイトは全力で          ６Ａ 児童 

 私たちサッカークラブは、成城学園初等学校で東洋英和女学院 

と田園調布雙葉小学校と、交流試合をしました。私たちの目標は 

「楽しく試合をする」ということでした。勝つことも目標だけれ 

ど、一番の目標はそれでした。私たちは作戦を立てて、いざ試合 

へ挑みました。仲間にパスを出し相手のゴールへ近づいて行きま 

した。結果は1勝2敗1引き分けでしたが、私たちは全力で戦う 

ことができ、とっても充実した一日でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

サッカークラブ 私学体育発表会 11月23日(木) 

3学期始まりの予定 

9日（火）3学期始業式・3時間授業・軽食 

     スキー教室児童説明会② 

10日（水）4時間授業・給食開始・各委員会（1月分） 

12日（金）体操朝会・クラブ活動開始 

 

 

 

 

音楽朝会 12月12日（火） 

6年生 家庭科 調理実習 A組12月8日㈮・B組7日㈭ 

https://tjk.jp/p
https://www.bizocean.jp/doc/detail/519744/

